



## Procès Verbal du Conseil d'école du 18 Mars 2024

Présents	Excusés
Mmes Inard, Pilaud, Choquin et Blanchon M. Garnier Mmes Berruyer, Bernard-Bret, Chappuis et Yonnet Mmes Da Costa, Planes, Da Costa de Magalhaes et Glandut Mme Di Nella (DDEN)	Mme Paing Mme Géhard (IEN)  Mme Pourcel (Adjointe Mairie) M. Savignon (Maire)

### Les points d'information :

#### ➤ **Déroulement des projets des classes**

- Le projet « A la découverte des ENS » a débuté avec une matinée d'animation avec Claire AGUIARD ayant pour objectif de sensibiliser les élèves au cycle de l'eau domestique. Les élèves ont participé à des ateliers mettant en scène les principales étapes du « voyage de la petite goutte d'eau », du captage au retour dans la rivière...

La seconde phase se déroulera à la fin du mois en collaboration avec 4 classes d'élémentaire. Les élèves présenteront aux plus jeunes les notions d'éco-gestes pour préserver l'eau dans nos maisons, des différents états de l'eau et du circuit de l'eau domestique. Pour cela, ils viendront par petits groupes dans les classes de maternelle pour un temps d'exposé préparé avec leur enseignante.

L'objectif global de ce projet est bien évidemment axé sur la prise de conscience du fait que l'eau est un bien précieux, nécessaire à la vie qu'il faut absolument préserver puisque l'on sait aujourd'hui que ses réserves ne sont pas infinies.

- Le projet de fresque solidaire avec Natimo a enchanté petits et grands pendant toute la semaine de résidence de l'artiste pour sa création, mais aussi lors du vernissage. De nombreux retours très positifs sur ce temps fort, malgré les craintes de l'équipe vis à vis de l'accueil du public très nombreux... A priori chacun s'en est accommodé et a su profiter de ce temps festif et très convivial. Nous renouvelons nos remerciements au Sou des Ecoles pour le financement de ce magnifique projet (3317,22€).

- Les petits déjeuners se poursuivent tranquillement avec la collaboration de chacun des commerces du village. Les élèves apprécient fortement ce temps et se prêtent volontiers à la découverte de nouveaux aliments et nouveaux goûts. Le tout est aidé par l'environnement bienveillant et rassurant de nos classes multi-niveaux et complété par le brossage des dents dans le cadre de l'éducation à l'hygiène dentaire. Ce projet est intégralement financé par la DSDEN, pour un montant de 3978 €.

- Les élèves de Grande Section commenceront le cycle natation de 9 séances à Aqualib' le jeudi 28 mars. Le transport est pris en charge par la commune pour un montant de 1178,10 €. Merci aux parents, grands-parents ou anciennes collègues qui accompagneront les élèves, lors de ces séances, dans l'acquisition des compétences nécessaires à l'aisance aquatique. Pour cela, ils travailleront les différents déplacements dans l'eau (avec plus ou moins de matériel), ils s'entraîneront à l'immersion totale (en allant même, pour les enfants les plus à l'aise, chercher des objets au fond du bassin ludique) et enfin ils testeront diverses manières pour entrer dans l'eau (échelle, toboggan, saut...).

- Cette semaine est placée sous le signe de l'art avec la « fête du court-métrage » : des séances qui se déroulent en classe... Petits films sélectionnés par les enseignants et visionnés en classe afin de sensibiliser les élèves au cinéma et aux images ...

- Nous sommes au coeur des trois semaines de défis écologiques initiés par l'association « Ma Petite Planète ». Ces défis ont pour but de faire prendre conscience aux enfants et à leur famille des actions simples que nous pouvons faire pour prendre soin de notre environnement et de notre santé... Sous une forme très ludique, les parents et l'école sont associés afin de « gagner » des points comptabilisés par les enseignants pour la classe. Ces derniers déposent les photos envoyées par les parents, ou prises à l'école, sur un mur numérique sécurisés afin que chaque participant puisse voir les efforts de chacun. Bravo aux participants !

- De plus, l'école participe ce jeudi à l'édition printanière de la Grande Lessive® sur le thème « faire des bulles ». Chacun est invité à venir exposer son œuvre de 8h à 20h au format A4 sous les halles du village, avec celles des élèves de l'école élémentaire, du collège et du Lycée St Exupéry. Une belle manifestation artistique et culturelle partagée avec les habitants du village.

- Le projet Petit Cinéma de Classe annoncé au premier conseil d'école a démarré aussi, avec l'écriture du scénario, et les premiers dessins. Ce projet fait appel à de nombreuses compétences tant au niveau du langage oral, de la création et la structuration d'une histoire, de la manipulation des appareils numériques, mais aussi de l'apprentissage à la compréhension des images, que l'on crée, que l'on peut manipuler selon l'intention ou le message que l'on veut faire passer. Une étape importante dans la formation de l'esprit critique.

Ce projet aboutira par la projection des films le 6 juin à St Jean de Bournay, avec les œuvres des autres classes participantes du secteur. Le transport sera réglé par le Sou des Ecoles pour un montant de 484 € .  
Merci.

- En fin d'année, les élèves voteront pour l'album qu'ils auront préféré parmi une sélection de 4 albums proposés dans le cadre du Prix Nord Isère des jeunes lecteurs en lien avec les médiathèques.

- Les nouvelles familles sont invitées à venir rencontrer l'équipe et les parents du Sou des Ecoles autour d'un temps convivial, qui suivra la visite des locaux, le samedi 15 juin à 10h.

- La fête de l'école aura lieu le samedi 29 juin avec au programme spectacle préparé par les élèves suivi de la kermesse....

- Comme l'an dernier, nous avons déposé notre candidature à la « classe bleue » pour les élèves de Moyenne Section du 1<sup>er</sup> au 5 juillet à Aqualib'. Il s'agit d'une semaine constituée de deux séances par jour avec de nombreux maîtres nageurs. Mais nous n'avons pas été retenus puisque la priorité est donnée aux écoles n'ayant pas encore participé ...

### ➤ **Prévisions de rentrée de septembre :**

- Les inscriptions des élèves nés en 2021 ont commencé à la reprise des vacances d'hiver. A ce jour, elles ne donnent pas d'idée précise au sujet du maintien des effectifs de cette année. Il pourrait y avoir une légère baisse, sans pour autant menacer la quatrième classe... Puisque seulement 22 GS iront en CP, et nous attendons pour l'instant 17/18 PS.

- Mme GEHARD, est venue présenter en décembre aux deux directeurs du groupe scolaire le projet de création d'une classe de GS/CP. L'objectif étant de conserver la septième classe d'élémentaire, tout en permettant aux effectifs des classes de maternelle d'être allégés. L'Inspectrice a ensuite rencontré les deux

# ÉCOLE MATERNELLE LA JALINIÈRE

153, rue des Chênes

38870 SAINT SIMEON DE BRESSIEUX

mail: [ce.0381564u@ac-grenoble.fr](mailto:ce.0381564u@ac-grenoble.fr)

site : <https://ecole-la-jaliniere-saint-simeon-de-bressieux.web.ac-grenoble.fr/>



équipes enseignantes le 7 mars dernier afin d'échanger au sujet des modalités de mise en œuvre et des divers scénarii possibles...

Il apparaît dans un premier temps qu'une collaboration étroite entre les deux équipes est nécessaire, viendra ensuite la préparation en lien avec les familles éventuellement concernées, puisque ne s'agit pas de prendre des élèves au dépourvu, dans le but d'organiser les meilleures conditions de poursuite de scolarité de tous nos élèves.

M. GARNIER attire l'attention sur le fait que les effectifs prévisionnels, cités au point précédent, risquent de retarder le déroulement et le calendrier de cette mise en œuvre...

## ➤ Le point sur les divers aménagements demandés.

- Les sanitaires endommagés par les infiltrations du toit-terrasse ont été en partie refaits pendant les vacances d'hiver. Ils ont retrouvé leur état neuf de fonctionnement, mis à part quelques fuites qui devraient être traitées incessamment.

- L'ordinateur MacBook Pro acquis en fin d'année est déjà très apprécié, mais le plus beau reste à venir avec le montage des films d'animation du projet « Petit Cinéma de Classe »... Merci beaucoup !

- Du mobilier pourrait être prévu au budget :

\* 2 meubles à casiers pour la quatrième classe, pour un montant d'environ 1300 €

\* Des tables trapézoïdales plus pratiques pour favoriser le travail individuel ou en petits groupes des élèves. Il a été demandé un lot de 5 pour chaque classe pour un montant d'environ 4100 € ... A voir si on étale sur deux ans.

\* Un fauteuil de bureau en remplacement de celui du bureau de direction : 279 €

- Il a été signalé la semaine dernière aux services techniques que l'éclairage du couloir nord ne fonctionnait pas... Mais pas de nouvelles pour l'instant, cela impose aux adultes d'aller régulièrement dans le tableau électrique afin d'éteindre ou d'éclairer...

## ➤ Questions diverses.

- Les parents demandent s'il serait possible de prévoir un temps en élémentaire pour les familles de futurs CP, afin de rencontrer les enseignants et visiter les locaux. La demande sera transmise à l'école.

- Certains parents évoquent le fait que leur enfant n'a pas toujours le temps de manger, ou est pressé pour finir... D'autres disent qu'il y a beaucoup de bruit. La commune organise ce temps en tenant compte des normes en vigueur, mais la difficulté de trouver du personnel pour 2h de travail, qui plus est entre midi et deux, ne facilite pas les choses lorsqu'il faut remplacer des absents.

Pour ce qui est du bruit, il sera demandé aux personnels d'essayer de faire baisser le volume....

- L'annulation des repas commandés ne peut se faire que la veille du jour J avant 9h parce qu'ils sont commandés au traiteur 24 heures à l'avance. Il est entendu que la maladie ne peut être « organisée » mais la collectivité ne peut pas prendre en charge un repas annulé.

- Le stationnement est problématique, surtout les lundi et mardi ... Plusieurs pistes sont à explorer et M. GARNIER en parlera au niveau d'ADELIS et du multi-accueil afin de voir si les personnels peuvent se garer vers le Carrousel plutôt que sur le parking au nord de l'école maternelle.

Après échanges entre élus, les départs de balades vont être déplacés côté Carrousel.

- Les travaux de la future cantine débuteront le 12 avril prochain, cela entraînera la fermeture d'une partie de la rue des Chênes et le rétablissement du double sens de circulation le temps de la démolition de la maison. La plus grande vigilance est demandée aux familles quant à la circulation aux entrées et sorties d'école. Nous ne pouvons pas dire précisément quand la cantine sera terminée, mais nous avons bon espoir pour la rentrée 2025 !

Le prochain conseil d'école est fixé au lundi 24 juin à 18h.

Le président  
Philippe GARNIER

La secrétaire  
Sophie PLANES